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第2625回例会 2021年3月12日㈮

○ 卓話「わたしの生業」
　　　　五十嵐　順　君
　　　　岩田　潤一　君

○ 卓話「 古河RC創立55周年事業について」
　　　 実行委員長　間下　保　君

次回の例会プログラム 3月 19日（金）
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米山記念奨学生　グエン　チュンミン　ユン君

　皆さんこんにちは。今

回の例会は僕にとって最

後となります。とても悲

しい気持ちでいっぱいで

す。私は古河ロータリー

クラブの米山奨学生に

なって、「アッ」と言う間の１年間になりました。今

迄応援していただいた方や何時も声を掛けていた

だいた方に心より深く感謝申し上げます。昨夜の４

時迄皆様へのプレゼントとしてメッセージカードと

ベトナムのコーヒーを準備いたしました。どうぞ召

し上がってください。

　学校は、３月21日に卒業式が行われます。学生時
代にやりたいことや、やってみたかったことがまだ

まだありますので、本当に寂しいです。私の好きな

名言があります。「ひとつの幸せのドアが閉まる時、

別のドアが開く」です。これから社会人として、

色々なことを楽しんで行きたいと思います。皆様、

是非応援してください。

　最後になりますが、カウンセラーの岩田さん１年

間お世話になりました。そして、改めて古河ロータ

リークラブの会員の皆様、１年間本当にありがとう

ございました。心より感謝申し上げます。

　今年度米山奨学生カウンセラー岩田潤一より、激

励の言葉と、古河市地元の銘酒　青木酒造の『御慶

事』と古河銘菓　はつせの『しらたま』を贈り、

「しらたまをつまみにして御慶事を飲むのが古河伝

統の飲み方」と伝授されました。

◆３月結婚のお祝い

　（親睦家族委員会委員長　浜野雅之より）

　関口　哲勇君　順子様　　３月17日
　遠藤源一郎君　光子様　　３月２日

　野村　利夫君　陽子様　　３月29日
　青木　滋延君　弥生様　　３月12日
　黒川　輝男君　博美様　　３月３日

　濱中　　忍君　美枝子様　３月25日

◆３月誕生日のお祝い

　（親睦家族委員会委員長　浜野雅之より　

〈　〉今欲しい物）

　前田美代子さん　３月６日　

　〈宇宙旅行に行きたいです。本気に思っています〉

　鈴木　一彦君　　３月15日
　〈昔に戻り、今一度子どもと向き合い子育てしたい〉

　福富　浩志君　　３月７日　

　〈永遠の若さが欲しい〉

◆３月在籍のお祝い

　（出席委員会委員長　小野正人より）

　鈴木　一彦君　　在籍４年

　斉藤百合子さん　在籍２年

以上の皆々様　おめでとうございます！

第2624回　3月5日  例会「地区財団とコロナの現状について」

司会・進行 ソング

月初めのお祝いゲスト紹介・挨拶

遠藤源一郎　パスト会長 ソングリーダー

鈴木　一彦　君

【演奏題目】国歌　「君が代」

　　　　　 ロータリーソング　「４つのテスト」
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町田　晴彦

副幹事・会計

野澤　豊輔　パスト会長

　乾杯の音頭ということ

でございます。この段に

立つのも久し振りな感じ

がします。今年度栗原会

長もコロナ禍の中で困惑

されているかと思います。

コロナに関しましては毎日報道されておりますので

ご承知かと思うのですが、いよいよワクチン接種が

医療従事者の方々から始まり、私達の方に順々に

回って来るかと思うのですが、その様な中で先程秋

葉先生にお聞きしたのですが、コロナワクチンの接

種は医療従事者の我々は積極的に打つべきものなの

かな、その後皆様の順番が来た時、打つべきなのか、

打たないでいるか判断に迷うところですが、このコ

ロナ禍の中、医療機関も逼迫している状態を緩和さ

せるべく順番が回ってきたら接種された方が良いの

かなと感じております。

　今、義務という話をさせていただきましたが、話

は変わりますが、我々ロータリアンとしての自分の

存在と立場というものを是非もう一度考えていただ

きたいと思います。

　それでは乾杯をしたいと思います。本日は在籍、

誕生日等お祝いを頂いた方々を祝しまして乾杯させ

ていただきます。「乾杯」

 出席委員会　小野　正人　委員長

乾　　杯 ニコニコBOX（敬称略）

栗原　　清 熊木さん卓話楽しみにしています。諸々
のお祝いをいただいた会員の皆様おめ
でとうございます。
ユン君最後の例会出席ですが、社会に
へ出たらガンバッテください。

関口　哲勇 結婚祝いをいただきます。

蓮見　公男 熊木善一さん卓話楽しみにしています。

大和田五郎 熊木さん卓話楽しみにしています。

植竹　清治 熊木さん卓話楽しみにしています。

野澤　豊輔 熊木さん卓話楽しみにしています。

川島　　栄 熊木さん卓話楽しみにしています。

遠藤源一郎 結婚祝いをいただきます。

野村　利夫 結婚祝いをいただきます。

飯田　敏行 熊木さん卓話楽しみにしています。

間下　　保 熊木さん卓話楽しみにしています。
ユン君これからも元気で頑張って下さい。

塚田　晴夫 熊木さん卓話楽しみにしています。

青木　滋延 結婚祝いをいただきます。

関　　義明 熊木さん卓話楽しみにしています。

伏木　利光 熊木さん卓話楽しみにしています。

坪野　　潔 熊木さん卓話楽しみにしています。月初
めのお祝いの皆さんおめでとうございます。

服部　吉高 熊木さん卓話楽しみにしています。

谷村　則幸 結婚祝いをいただきます。熊木さん卓
話楽しみにしています。

森田　一雄 熊木さん卓話楽しみにしています。

遠藤　　誠 熊木さん卓話楽しみにしています。

木村　直行 熊木さん卓話楽しみにしています。

委員会報告

会員数 55名
出席者数 48名

出席免除者数 ２名
欠席者数 ７名
事前連絡者 ５名

出席率 98.00％
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間下　保　幹事

１. 本日も短縮例会です。

皆様のご理解とご協

力をお願いいたします。

２. 食事は当面、黙食でお

願いします。引き続き

のお願いですが、マス

クの着用と入口での検温と手指消毒をお願いし

ます。ソング等は声を出して歌わず心の中で歌っ

てください。乾杯も同様にお願いします。

３. ５月23日開催の地区大会は、会長・幹事のみの
参加となりました。会員の皆様にはリアル映像

の配信予定があるそうです。詳細は後日。

４. 17日、IMゴルフ大会が開催されます。参加され

る方は、AM８：00「和田家」集合でお願いし
ます。古河クラブ独自の懇親会を「和田家」に

て行います。会費は3,000円
　 〈参加者９名〉

　 栗原　清会長・間下　保幹事・

　 川島　栄パスト会長・遠藤　源一郎パスト会長

　 野村　利夫パスト会長・塚田　晴夫君・

　 伏木　利光君・浜野　雅之君・熊木　善一君

５. 古河ロータリークラブ創立55周年記念事業の準
備作業に入っています。全会員が各セクション

に配属されます、詳細は理事会承認後ご案内申

し上げます。ご協力をお願いいたします。

委員会報告
１.社会奉仕委員会　前田委員長

　  「交通安全キャンペーンに伴う古河ロータリーク

ラブの名入のぼり旗とポールの配布の件」

　  　今年は、コロナ禍の影響で春の交通安全運動

の街頭キャンペーンが中止となりました。それ

に代わる事業として、各会員の事業所等に掲げ

て頂けるよう配布いたします。各自設置をして

いただきます様ご協力宜しくお願い致します。

例会終了後、出口にて配布します。

※例会の欠席連絡は両方にＦＡＸをお願いします。

　（火曜日15：00までに）
ザ・カナルハウス 　FAX 0280-31-2112
幹事間下（弾設計） FAX 0280-32-8221

栗原　清　会長

　会員の皆様こんにちは。

本日は諸々のお祝いをい

ただかれた会員の皆さん

おめでとうございます。

古河ロータリークラブ55
年目の栗原年度も残り

４ヶ月を切りました。５月23日㈰に開催されます地
区大会は、会長・幹事の２名の参加で、会員の皆様

はリアル映像を配信することになっております。地

区大会は、恒例で例会扱いになっておりますので、

どのようなカタチで古河ロータリークラブの会員の

皆様が参加するか検討いたします。

　米山奨学生のグエン　チュンミン　ユン君が本日

最後の例会出席です。コロナ禍での米山奨学生とい

うことで、なかなか親睦を深めることが出来ず、

もっとお酒を楽しく酌み交わしたかったです。日本

で仕事に就くということですが、頑張っていただき

小野　正人 熊木さん卓話楽しみにしています。

阿久津　理 熊木さん卓話楽しみにしています。

岩田　潤一 熊木さん卓話楽しみにしています。
ユン君１年間ありがとうございました。

濱中　　忍 熊木さん卓話よろしく！

岩﨑　聖一 熊木さん卓話楽しみにしています。

若松　　理 熊木さん卓話楽しみにしています。

秋葉　和敬 熊木さん卓話楽しみにしています。

小野寺信次 熊木善一さん卓話楽しみにしています。

田村　武敏 熊木さん卓話よろしくお願いします。

宮内　則雄 熊木さん卓話楽しみにしています。

熊木　善一 本日、ロータリー財団について卓話させ
ていただきます。

相良　　登 熊木さん卓話楽しみにしています。

前田美代子 誕生日祝いをいただきます。ユン君、ま
た遊びに来てくださいね。

五十嵐　順 熊木さん卓話楽しみにしています。
ユン君ありがとうございました。

鈴木　一彦 在籍・誕生日祝いをいただきます。

立岡　喜一 熊木さん卓話楽しみにしています。

斉藤百合子 在籍祝いをいただきます。

田口　哲也 熊木さん卓話楽しみにしています。

早川　　宏 コロナが早く終息すれば良いですね！

鈴木　敏雄 熊木さん卓話楽しみにしています。

篠﨑　清忠 在籍祝いをいただきます。熊木さん卓
話宜しくお願いします。

福富　浩志 在籍・誕生日祝いをいただきます。

町田　晴彦 熊木さん卓話楽しみにしています。

投入件数 合計金額

本日 ４４件 １２９，０００円

累積 ６２４件 １,７２６，０００円

幹 事 報 告

会長の時間
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んでいたと聞いています。今では、鳶職と言うと、

浜野君が経営する足場鳶や重量鳶、鉄鋼鳶など高所

を作業する職種として認識されていますが、本来の

職域は主に木造軸組工法家屋の建築を担う職人の方

を指していたそうです。その中で先代は、曳家（ひ

きや）を営んでいました。曳家とは、建築物をその

ままの状態で移動する工法ですが、今ではあまり見

られなくなりました。最近見たのは、５年前丸萬餃

子前の道路で酒井蔵を引いていたのを見に行きまし

た。土台下の基礎に穴をあけ、ジャッキアップし移

動させるためのルートに鉄道レールを何本も設置し、

「コロ」と称する鉄の棒を用いてウインチを使って

少しずつ動かして所定の場所に設置する大変な作業

だと聞いております。ちなみに、赤坂プリンスホテ

ルの旧館や靖国神社の鳥居、札幌時計台等も曳家の

技術で移動したそうです。３代目の私の父は、鳶か

ら分業しとび職の別名になった「遣り方」という職

を営んでおりました。「遣り方」とは今で言う基礎

工事業のことです。基本的には現在の基礎工事業と

同じですが、昔は「頭」と言われ、立て方作業の仕

切りや、今ではあまり行われなくなった建前（上棟

式）の時に木遣りの唄の音頭を取って無病促進・家

内安全・商売繫盛を願って歌っていたそうです。現

在は基礎工事業をメインで施工し、外構エクステリ

ア工事や土地造成工事、道路舗装工事、下水道工事

などの土木工事業を営んでおります。コロナ禍の中

で受注や施工体制の変化はあまり見られませんが、

基本的には毎朝の体温チックや移動中の車内でのマ

スク着用の徹底や現場に到着してからその日の体温

や人数をメールにて元請けの監督に送信してからの

作業の義務付けを行っております。特に変わったこ

とは、元請け現場監督との対面での打ち合わせが以

前より少なくなりました。何故かと言うと最近、テ

レビでのＣＭでたまに流れていますがアンドパット

やダンドリワークといったソフトを活用し、打ち合

わせや工程会議をチャットやズーム会議等で開催し、

図面や工事写真の送受信をスマホで出来るようにな

り、直接会わなくても出来るようになりました。し

かし最近思うのですが、新任の現場監督に一度も会

わない、顔も見ないまま竣工する現場が最近多くな

り、寂しい気持ちになることもあります。早くコロ

ナが収束して以前の様にコミュニケーションを取り

ながら、いい現場を施工できるようになれればいい

と思います。最近の土木についてお話しします。今

のところ国土交通省発注の物件が多いのですが、Ｉ

ＣＴ施工が導入されてきました。例えば土地造成工

事において従来は、測量を実施し、設計図を起こし

て施工土量等を算出し、図面に合わせて丁張りを設

置し、検測と施工を繰り返して整形して、検査にお

たいと思います。たまには例会に遊びに来てください。

　今月３月は、『水と衛生月間』です。2014年10月
RI理事会は３月を『水と衛生月間』とし地域社会

における安全な水の公平な提供・衛生設備や衛生状

況の改善・持続可能な水設備と衛生設備や衛生状況

の改善・安全な水と衛生の重要性について、地域住

民の認識を高めるためのプログラム支援・水と衛星

に関連した仕事に従事することを目指す専門職業人

のための奨学支援を強調する月間です。昔はこの時

期に当クラブも遊水地において事業を開催したもの

です。

　又、世界ローターアクト週間です。これにつきま

しては深くお話をしませんが、古河のローターアク

トは只今２名です。コロナ禍で事業もなかなか難し

いと思いますが、事業という事業は何も出来ていな

いのではないかと思います。

　話は変わりますが、あの３・11東日本大震災から
10年でございます。記憶は時と共に薄れて行くもの
です。多くの命を奪った大震災も過去になりつつあ

ります。古河ロータリークラブも微力ながら復興の

お手伝いを行った経緯もございますが、この10年で東
北の復興は果たせたのか？ 今災害の備えは万全か？ 
この先より良い社会のための必要なことは何か？ もう

一度これまでの10年を思い出して、これからの10年を
考えて見ることも必要かと思います。明るい未来のた

めに。以上です。

卓　話　私の生業

卓話者　岩田　潤一会員　　　五十嵐　順会員

岩田　潤一　会員

　私の会社は土木工事業

を営んでおります。私で

４代目になるのですが、

家業の生い立ちについて

お話致します。初代と２

代目は鳶（とび）職を営

３月19日  第2626回  例会卓話
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いては紙ベースの書類にて確認、提出のパターンで

したが、ICT施工ではドローンによる３次元測量に

より短時間で測量し、３次元測量データによる設

計・施工計画し、丁張り設置無しでICT建設機械に

よる無人施工整形で施工し、検査も３次元測量を活

用した検査等により出来形の書類が不要となり、検

査項目が半減となりました。今後は、全ての土木工

事ではありませんが、茨城県や古河市、民間発注工

事もITC施工導入となってくるので準備が必要とな

るので日々勉強しているところです。これからは、

建設業における人事採用も変わってくるのかと思い

ます。仕事が出来るのはせいぜいあと20年程度だと
思いますのでこれからも頑張っていきたいと思いま

す。今後も「任せて安心」岩田工業を宜しくお願い

します。

五十嵐　順　会員

　私は横山町において和

菓子の製造販売を生業と

する「はつせ」を営んで

おりますが、「有限会社

はつせ」の経営者である

と同時にお菓子を作る職

人でもあります。まずはお菓子を作らなければ商売

になりませんので、当然のことながら毎日同じよう

にお菓子を作る所から一日が始まります。お菓子作

りは結構な手間暇のかかる仕事で一つのお菓子が出

来上がるまでには、モノにもよりますが２日・３日と

時間のかかるものもあります。基本は餡練りですが、

豆を煮た餡の基10キロに対してお砂糖が６キロ強と
水分が入りますので練り上がりは倍の20キロ近くに
なります。大きな釜では餡の基を40キロ使いお砂糖
は24キロ強入りますから練り上がりは80キロ近くと
なります。練り上がり迄には２時間から３時間の手

間暇がかかりますので、皆さんが思っているよりも

きつい力仕事なのです。また、お菓子はなかなかデ

リケートなもので毎日のお天気や気温・湿度によって

も仕上がりに変化を生じてきます。日々の仕上がり

に差が出ないようにすることは大変難しいところです。

　販売するにあたって当店ではいろいろなお菓子に

郷土文化の香りを感じていただけるような名前を付

けております。当店を代表するお菓子をひとつ例に

挙げますと、「しらたま」は古河公方氏姫が愛した

という「しらさぎ」の卵をイメージして作りました。

他にも、「とおつくば」「まくらが」「こもも」「谷中

雀」などもご用意しております。

　現在はコロナウイルスの影響でみなさんご存知の

とおり商売もたいへん厳しい状況です。悲しいこと

ですが仕事の全体量が少なくなって時間に余裕が出

てきましたので、これを機会に仕事の段取りや手順

を見直したり、パートさんのシフトを組み替えたり

など今まで取り組めなかったところを改革すること

が出来ました。また、仕事場の整理整頓や不用品の

廃棄など行き届かなかったところもきちんと対応し

ております。

　来年で創業65年となりますが和菓子屋としてまだ
まだ駆け出しです。これからも郷土文化を大切に地

域の皆様に愛される和菓子屋でありますように日々

精進しながら「はつせ」を守っていきたいと思います。

ニコニコＢＯＸの集計の訂正依頼
　週報16号の第2623回例会のニコニコＢＯＸの当日
の投入件数と合計金額と累計件数、累計金額が違っ

ておりましたので訂正をお願い致します。

と訂正お願い致します。申し訳ありませんでした。

　３月７日 筑西市のダイヤモンドホールにて、会場参

加とZOOMによる参加にて2021-2022年度国際ロータ
リー第2820地区 地区チーム研修セミナーが開催され
ました。当クラブより次年度ガバナー補佐の野村利夫

会員が参加し、次年度ガバナー補佐としての方針発表

し、地区役員木村直行会員と私（熊木）の３名参加い

たしました。地区は次年度に向けて動き始めています。

連絡事項

　
編 集 後 記 editor's postscript

　１都３県の緊急事態宣言も２週間延長され、

茨城県でも医療従事者の方々からワクチン接種

が始まりましたが、輸入できたワクチンの数量

が予定より遅れているとの報道もあります。ま

だまだ気が抜けない状況が続いています。皆様

気を許さず行動しましょう。

投入件数 誤 27件 → 正 43件
累計件数 誤 521件 → 正 580件
合計金額 誤 17,000円 → 正 170,000円

誤 1,510,000円 → 正 1,597,000円


